
[Projets de jardins nourriciers : 15 nouveaux lauréats](#)

Temps de lecture

3 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

Depuis 2021, la Métropole soutient des projets d'espaces nourriciers collectifs - jardins partagés, vergers participatifs... - via un appel à projets « Métropole Nourricière ». Pour l'édition 2024, quinze nouveaux projets sont soutenus à hauteur de 79 433 €.

Dans le cadre de son Projet Alimentaire Territorial (PAT), la Métropole propose un appel à projets « Métropole Nourricière », visant à soutenir des projets d'espaces nourriciers collectifs (jardins partagés, vergers participatifs...), . Pour l'édition 2024 de « Métropole Nourricière », 15 nouveaux projets sont soutenus.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Maire de Rouen, Président de la Métropole Rouen Normandie, Charlotte Goujon, Vice-présidente en charge de la transition écologique, de la santé et de la sécurité

sanitaire et industrielle, et Yves Soret, Conseiller Métropolitain délégué à l'alimentation et aux circuits courts de proximité : « *Changer les habitudes environnementales, ça commence par changer les habitudes alimentaires. Aller vers une consommation locale, durable et saine est à la fois un enjeu écologique, mais aussi social et sanitaire. Notre accompagnement se porte au plus près des actions de nos concitoyens, qui sont les premiers à connaître les besoins et à trouver les solutions. Nous sommes présents à leurs côtés, nous soutenons ces initiatives d'avenir sur notre territoire. C'est bon pour la planète, pour la santé de nos habitants et pour le pouvoir d'achat !* »

Dans le cadre de sa politique d'éducation à l'environnement et de Plan d'Accompagnement des Changements de la Transition Écologique (PACTE), la Métropole s'est engagée à mener des actions de sensibilisation et d'éducation à l'environnement et au jardinage durable. L'appel à projet « Métropole Nourricière » vise à accompagner les porteurs de projets de jardins partagés et espaces nourriciers, conformément aux objectifs de son Projet Alimentaire Territorial (PAT) lancé en 2019, notamment le développement de l'autoproduction de produits alimentaires de qualité, accessible pour tous, dans l'optique de contribuer à la résilience alimentaire du territoire par la mobilisation des citoyens et l'éducation à l'environnement.

15 projets lauréats pour 2024

L'édition 2024 de l'appel à projets « Métropole Nourricière » s'est déroulée entre le 29 avril et le 21 juin 2024. Quinze projets ont été sélectionnés pour bénéficier d'un soutien de la Métropole. L'accompagnement allie un soutien à l'investissement, par l'attribution d'une subvention, et un accompagnement technique, méthodologique et pédagogique. Cet accompagnement se décline au travers d'ateliers personnalisés pour chaque projet, ainsi que d'ateliers collectifs organisés dans le cadre du nouveau réseau "Jardinons !" permettant aux différents porteurs de projets de se former tout en partageant leurs expériences et savoir-faire.

Depuis 2021, ce sont ainsi 79 projets d'espaces nourriciers, portés par des communes, des associations ou des bailleurs sociaux sur le territoire, qui ont été soutenus et accompagnés dans le cadre de Métropole Nourricière.

Les projets soutenus pour cette nouvelle édition 2024 montrent une réelle appropriation du dispositif par des structures qui interviennent auprès des publics fragiles, démontrant ainsi l'intérêt des accompagnements associant la pratique du jardinage et de l'autoproduction, comme leviers pour lutter contre la précarité alimentaire.

De nouveaux locaux pour la Ferme pédagogique des Bruyères

La Métropole Rouen Normandie soutient les actions d'accompagnement de la transition alimentaire menées à la ferme pédagogique des Bruyères par les associations Le Champ des Possibles et Triticum. Ainsi, afin d'accompagner le développement de ce lieu-ressource et de permettre l'accueil de publics divers - grand public, scolaires, professionnels en formation... - la Métropole a financé l'agrandissement et la transformation d'une partie des locaux en salle d'animation aux normes Établissement recevant du Public (ERP).

[Les lauréats 2024](#)